

CARLOS ALONSO

“Hemos evitado la crisis económica que muchos anunciaban”, afirmó en su Cuenta Pública el Presidente Gabriel Boric a la hora de analizar la situación de crecimiento que enfrenta el país. Si bien es cierto que los expertos se han abierto a que este año el Producto Interno Bruto (PIB) no se contraiga, todavía el mercado no tiene como escenario base un crecimiento.

No obstante, Boric enfatizó que “la economía se recupera con un admirable equilibrio fiscal y una inversión extranjera que el año 2022 fue más alta que los últimos 9 años. Nuevamente: nosotros como gobierno hemos hecho nuestra tarea en materia de gasto y de apoyo a la inversión y a los proyectos, pero este resultado es el producto del esfuerzo de trabajadores y empresarios y de la conducción del equipo económico del gobierno”, puntualizó.

En su discurso destacó que “tenemos una economía resiliente, y la vamos a cuidar, porque sabemos que sin estabilidad económica las familias chilenas no podrán conseguir la tranquilidad que necesitan para alcanzar sus metas”.

En ese sentido afirmó que “gracias a la buena gestión económica terminamos el 2022 mejor de lo esperado: en vez de una caída del 3% en la inversión que se proyectaba a inicios del 2022, tuvimos un aumento de 2,8% y el Producto Interno Bruto creció en un 2,4%, también por sobre las proyecciones”.

Ahora para este año, el Mandatario dijo que “seguiremos tomando medidas para incentivar la inversión y la productividad”. Para ello, aseveró que “insistiremos con los estímulos tributarios a la inversión privada que eran parte de la reforma tributaria rechazada en la Cámara, y que esperamos pueda prosperar en el Senado”.

Además, dijo que se combatirá “el exceso de burocracia y la incertidumbre en los tiempos de tramitación de permisos que afecta tanto a las grandes como pequeñas inversiones. Esto es un tema recurrente cuando dialogamos con emprendedores e inversionistas de todos los tamaños”. Comentó.

Por ello, este año anunció que se terminará “de digitalizar los permisos sectoriales críticos, para que toda su tramitación sea vía electrónica en una ventanilla única”. Y además dijo que “el segundo semestre ingresaremos al Congreso una ley de reforma integral a la tramitación de más de 300 permisos sectoriales. Así, tendremos un sistema más coherente, transparente y expedito”.

AUSENCIA DE MEDIDAS

Los expertos coinciden en que faltaron medidas de corto plazo para hacer impulsar la economía, que, si bien tiene una mejor perspectiva, de todas maneras, todavía las expectativas se ubican en terreno negativo. No obstante, valoraron el anuncio de la iniciativa para agilizar los permisos para los proyectos de inversión privado.

Tomás Flores, economista de Libertad y Desarrollo dijo que “sin duda faltan medidas, ya que una economía con caídas siste-

Mandatario dice que Chile evitó crisis económica y expertos coinciden en que faltaron medidas para la reactivación

El Presidente anunció que este año se terminará “de digitalizar los permisos sectoriales críticos, para que toda su tramitación sea vía electrónica en una ventanilla única”. Y además dijo que “el segundo semestre ingresaremos al Congreso una ley de reforma integral a la tramitación de más de 300 permisos sectoriales. Así, tendremos un sistema más coherente, transparente y expedito”.



máticas de producción y alza del desempleo requiere de acciones de corto plazo mucho más reactivadoras”.

Sergio Lehmann, economista jefe de Bci sostiene que “sin duda faltaron medidas para impulsar el crecimiento. La inversión está muy caída desde hace ya algunos años, afectando la capacidad de crecimiento de la economía”. Con respecto al proyecto para agilizar los permisos, Lehmann indicó que “este tema se reconoce como una marcada debilidad y no se ha enfrentado de forma decidida. No solo la tramitación es larga y en-

gorrosa, sino que además en el proceso pueden sorprender decisiones discrecionales, sin fundamento, que alternan un proyecto”.

Por su parte, Juan Ortiz, economista del Observatorio del Contexto Económico de la Universidad Diego Portales (OCEC-UDP) dijo que “esquivar la crisis económica es una visión positiva en cuanto a la actividad económica en el corto plazo. Si bien se observa un mejor escenario económico respecto a lo proyectado a principios de este año, la economía se encuentra en proceso de desaceleración, con una creación de empleo

mes a mes mucho más contenida. Con una inflación alta en el promedio histórico”.

Natalia Aránguiz, socia y gerente de Estudios de Aurea Group, se suma a las voces críticas: “No hay medidas que estén acordes con la realidad por la que atraviesa el país. Un desempleo en 8,6% y un Imacec en abril cayendo 1,1%, entonces si bien hubo una medida para agilizar trámites de proyectos eso no tiene comparación con el calibre de medidas que se necesitan para poder echar andar la inversión y aumentar la productividad del país”.